
 

Vie de quartier de  

Goise Champommier Champclairot 

Le 18 mars 2025 à 19H30 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Rédaction : Manon Mathé 

********** 
Participants : 22 participants dont 1 à distance en présence de la co-présidente habitante NATACHA 

DESMARES, le co-président élu François GUYON, l’adjoint au maire à la Vie Participative Philippe 

TERRASSIN, l’adjoint en charge de l’espace public Dominique SIX, le conseiller municipal délégué à la 

coopération citoyenne Karl BRETEAU, la conseillère municipale déléguée aux affaires familiales Mélina 

TACHE, la coordinatrice du service Proximité et Relations aux Citoyens Manon MATHE, la responsable 

du service Proximité et Relations aux Citoyens Irene TOSI. 

15 acteurs de quartier et habitants.  

 

 

 

 

********** 
 

Ordre du jour :  

 

• Présentation de la médiation sociale  

• Niort CANOPEE 

• Les actualités du quartier   

• Programme voirie 2025 et zone 30  

• Le lab’ 2025 - 2027 

• L’animation dans les quartiers  

• Temps d’échanges  

 

  



1. Présentation de la médiation sociale 
Anne-Claire TRUQUIN responsable du service médiation et Muriel WIBAUX médiatrice sociale 

présentent le rôle de la médiation sociale.  

  



Anne-Claire Truquin indique que la médiation sociale est présente sur le quartier de Champclairot à 

travers le café mobile. La médiation sociale en partenariat avec le CSC s’installe un mardi tous les 15 

jours de 16h à 18h en bas des immeubles.  

Ce temps permet aux habitants du quartier de pouvoir échanger et rompre pour certains l’isolement. 

L’information est donnée dans les halls d’accueil, et les médiateurs vont parfois faire du porte à porte 

pour inviter les habitants à descendre les rejoindre.  

Murielle Wibaux présente les principes d’intervention de la médiation sociale.  

 

La responsable du service médiation demande aux acteurs de quartier de citer des exemples 

d’intervention. 

Les exemples de conflits donnés par les habitants sont les suivants : 

- Conflits de voisinage 

- Problème de taille d’arbres  

- Nuisances sonores 

- Divagation des animaux 

- Préoccupation d’un habitant pour un autre qui ne sort plus de chez lui 

Dans la majorité des cas, les médiateurs trouvent un consensus. Murielle Wibaux explique qu’ils ont la 

possibilité de mettre en place des tables rondes où chaque personne prend des engagements.  

  



La médiation sociale intervient également en milieu scolaire. 

Les élus remercient Anne-Claire Truquin et Murielle Wibaux pour leurs interventions. 

Pour contacter la médiation : 05.49.25.21.66 

  



2. Niort CANOPEE 
François GUYON présente le programme de plantation 2024 – 2025 dans le quartier.  

Zoom sur les plantations dans le quartier : 
La cité Paul Verlaine : 

La cité Paul Verlaine est traversée sur toute sa longueur par une rue centrale, sur laquelle se trouve 

deux aires de stationnement. Sur ces parkings, le service des espaces verts et naturels propose la 

plantation de 5 arbres et arbustes de petits développements en pied.  

  



Groupe scolaire Ferdinand Buisson 

Dans la cour maternelle du groupe scolaire Ferdinand Buisson, il est proposé de planter 2 arbres 

supplémentaires afin d’ombrer les jeux et d’apporter de la fraicheur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Question : un acteur de quartier constate que certains arbres ont soufferts ces dernières années de la 

sécheresse. Que fait la ville pour ces arbres ? 

Réponse : Dominique Six et Philippe Terrassin expliquent que la ville s’adapte aujourd’hui aux 

changements climatiques avec de nouvelles essences, adaptées au climat. Cela fait plus de 5 ans que 

la ville s’est engagée dans la plantation d’haies et d’arbustes. Le taux de mortalité des arbres est faible. 

Pour les arbres « anciens », ils sont surveillés par les services de la ville. Le service espace vert a une 

fiche par arbre. Si un arbre est retiré, il y a nécessairement un arbre de replanté dans la ville. Les élus 

invitent les habitants à faire des signalements si certains arbres présentent des signes de faiblesses. 

 

 

3. Les actualités du quartier  
Jardin Champommier 
François Guyon annonce qu’un budget a été voté pour la 

réalisation du jardin sur l’année 2025. Le service 

Développement Durable accompagne le projet. 

Philippe Terrassin rappelle que l’objectif est de faire un 

aménagement très naturel qui respecte le site.  

Natacha Desmares rappelle qu’elle est référente du site de 

compostage qui sera installé dans le jardin. Natacha sera 

formée au mois de juin et reste disponible pour répondre aux 

questions.   



« Les idées qui fleurissent » 
Dominique Six rappelle l’objet du projet. Suite à une sollicitation des riverains pour fleurir l’impasse, la 

ville a souhaité accompagner cette initiative citoyenne. En effet, l’impasse est fréquemment 

empruntée par les piétons, notamment les familles qui rejoignent l’école Jean Jaurès.  

La ville a réalisé des travaux de saignées et a distribué des graines aux riverains. Les riverains 

s’engagent à respecter la charte des « jardins de trottoirs » (entretien, non utilisation de pesticides 

etc.).  

Dominique remercie les riverains et espère que le projet servira d’exemple. 

Mme Cerclet, riveraine à l’initiative du projet, annonce que les riverains ont commencé à planter les 

graines. Elle indique également qu’un cani poche sera installé à l’entrée de l’impasse ainsi qu’un 

panneau expliquant la démarche citoyenne.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Question : Mme Cerclet demande si la ville peut fournir un paillage pour protéger les plantations de la 

chaleur ? 

Réponse : Philippe Terrassin explique que les graines distribuées par la ville n’ont pas besoin de 

paillage. Au contraire, le paillage pourrait cacher la lumière et empêcher la jachère de fleurir.  

 

Question : Mme Cerclet demande également si la ville peut installer une poubelle à l’entrée ou la sortie 

de l’impasse car elle retrouve souvent des déchets dans les massifs ? 

Réponse : Dominique Six invite Mme Cerclet à se rapprocher du médiateur qualité urbaine, Mr Vincent 

Charbonnier.  

 

Une habitante propose d’installer des petites pancartes avec des messages à la craie pour sensibiliser 

les passants à ne plus jeter leurs déchets.  

 

  



Plan canicule  
Philippe Terrassin et François Guyon présentent le plan canicule. 

  



Nouvelle boîte à livres dans le quartier  
Natacha Desmares annonce qu’une nouvelle boîte à livres vient d’être installée devant l’école 

Ferdinand Buisson. 

Cette boîte à livres a été réalisée de manière participative avec les habitants du quartier à partir de 

matériaux recyclés en partenariat avec l’association Bazar etc. Carine Picotin, plasticienne, a mené le 

projet avec les habitants. 

L’inauguration de la boîte à livres est prévue le mardi 10 juin à 18h. 

 

4. Programme voirie 2025 et zone 30 
Dominique Six présente le programme voirie 2025 sur le quartier. 

  



Les rues des Fiefs et rue de la Cité, qui permettent de relier l’avenue de Limoges à la route d’Aiffres 

seront reprises sur le deuxième semestre. 

Une portion de la rue de la Perche sera également reprise.  

Dominique Six présente le déploiement de la zone 30 sur le secteur Champommier et Champclairot.  

 

L’objectif du déploiement de la zone 30 est d’avoir une vraie continuité et ainsi éviter le mitage. La 

zone 30 se déploie par quartier et non par rue. 

Le passage en zone 30 permet de réduire la vitesse et de changer de référencement dans les 

applications routières. Cela permet de rallonger les temps de parcours ainsi les applications proposent 

de nouveaux itinéraires.  

Philippe Terrassin rappelle que les voitures ne sont plus autorisées à se stationner sur les trottoirs 

Avenue de Limoges. L’objectif des concertations menées avec les riverains étaient de libérer les 

trottoirs pour faciliter la déambulation piétonne. Les voitures doivent se stationner sur la chaussée et 

ce n’est pas au piéton de marcher sur la chaussée, c’est trop dangereux.  

Question : un acteur de quartier demande s’il est prévu que les rues de la plaine, Inkermann et 

Romagné passent en zone 30 ? 

Réponse : Dominique Six indique qu’elles ne sont pas programmées dans le déploiement de cette 

année.  

 

 

 



5. Le Lab’ 2025 – 2027 Bien vivre 
ensemble dans l’espace public  

 

Philippe Terrassin présente le nouveau lab 2025 – 2027  « Bien vivre ensemble dans l’espace public ». 

Le Lab débute avec un cycle de trois soirées autour de la thématique. 

 

 

 

 

 

Les soirées du Lab c’est une concertation avec les habitants dans un cadre et une méthode 

spécifique : 

-  Des rencontres en soirée : 18h30 à 21h00 

- De la convivialité (restauration sur place) 

- Des ateliers, des intervenants et des animations (quizz, théâtre forum, photolangage…) 

- Des rencontres hors les murs (CAMJI, patinoire) 

- une première étape de participation citoyenne visant à co-construire une programmation d’actions 

avec les habitants, les services et les partenaires 

 

 

 

 

 

 

 



Philippe Terrassin fait un retour sur les deux premières soirées. 

  



Philippe Terrassin présente le calendrier et les étapes à venir. 

 

La prochaine soirée du Lab aura lieu le 15 avril à la Villa Perochon. Si vous souhaitez participer à cette 

rencontre, vous pouvez vous inscrire à l’adresse vie-participative@mairie-niort.fr 

 

  

mailto:vie-participative@mairie-niort.fr


6. L’animation dans les quartiers 
 

Bilan de la fête de noël  
Natacha Desmares dresse le bilan de la fête de noël.  

Malgré la pluie, il y a eu une belle mobilisation des 

familles au départ de la déambulation des écoles Jean 

Jaurès et Ferdinand Buisson. Forte participation au 

spectacle et aux différentes animations. 

Comme les autres années, la fête était conviviale et 

familiale. 

Karl Breteau précise que c’est le noël qui rassemble 

le plus grand nombre d’habitants. Il remercie les 

acteurs de quartier et les partenaires pour la 

mobilisation et l’organisation de l’événement.  

François Guyon annonce la date de la fête de noël de 

cette année : vendredi 19 décembre.  

 

 

Fête de printemps  
Natacha Desmares présente le programme de la fête 

de printemps : 

• Troc aux plantes sur inscription 

• Animation Jardin au Naturel : potager de balcon 

• Balade et découverte de notre P’ti Brin de 

Terre, présentation du Jardin/Forêt, du site de 

compostage et de l’association YACABA 

• Atelier création cosmétiques florales 

• Atelier ruche pédagogique, proposé par Jean 

Jacques Achard  

• Atelier bricolage et ateliers pour les enfants 

• Buvette et petite restauration sur place 

  



Exposition du printemps au Lambon  
Jean-Jacques Achard présente l’exposition du printemps au Lambon en association avec le quartier de 

Souché. 

Le stage sera animé par l’artiste Djam’B. Il ne reste qu’une seule place pour le stage adulte. 

L’exposition présentera plusieurs artistes : 

- Djam’B 

- Stéphanie Bouchet, habitante du quartier et 

psychologue clinicienne  

- Les résidents du Foyer de vie Les Genêts 

Jean-Jacques propose d’organiser une visite du foyer de Vie 

aux habitants du quartier afin de faire découvrir les œuvres 

des résidents.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Prochains rendez-vous  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



Karl Breteau présente la course des serveuses et garçons de café. L’UMIH 79 et les acteurs de quartier 

Centre-Ville et de St Florent se sont réunis pour organiser la 3ième édition de la course de garçons de 

café le samedi 17 mai. 

Au programme  

➢ Course de garçons et serveuses de café (bas de Brèche) 

- 15h30 : échauffement 

- 16h : départ de la course 

➢ Village d’animations animé et encadré par les acteurs de quartier de 14h30 à 18h Place du 

Donjon 

- Une course de garçons de café enfants  

- Un jeu de piste / rallye dans la Ville 

- Un atelier création d’une fresque sur le thème de la course de garçons de café 

- Une structure gonflable  

- Des jeux bois 

Karl Breteau annonce également la date des voisinades qui auront lieu le vendredi 23 mai. L’année 

dernière la ville a enregistré 110 points.  

 

7. Temps d’échanges  
 

Question : Une habitante indique qu’elle a signalé plusieurs nids de frelons asiatiques et que certains 

nids ne sont pas enlevés.  

Réponse : Philippe Terrassin explique que lorsque les feuilles sont tombées, les nids sont vides et les 

frelons ne reviennent pas dans leurs anciens nids, ils en construisent des nouveaux. L’élu rappelle 

l’importance de signaler ceux qui se reconstruisent au printemps.  

 

Question : Une habitante de la rue Brun Puyrajoux résidant à la sortie de l’impasse Brun Puyrajoux, 

précise qu’il n’y a pas de miroirs et donc un manque de visibilité dans le bas de la rue Saint-Georges. 

Elle précise que toutes rues qui donnent sur la rue Brun Puyrajoux ont un miroir sauf l’impasse Brun 

Puyrajoux. 

Réponse : Philippe TERRASSIN explique que les services sont de plus en plus réticents à mettre des 

miroirs pour des problèmes de fausse sécurité. La ville s’est rendue compte qu’à certains endroits cela 

a créé des accidents car les automobilistes étaient moins vigilants. De plus, si le miroir est mal réglé et 

qu’il y a un accident la ville est responsable. Dominique Six va étudier la demande.  

 

 

Manon MATHE 

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.42 


